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К законам почтения нету

Девять молодых ребят из 
«Справедливой силы» – 

молодежного крыла  региональ
ного отделения партии СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ приняли участие 
в акции безвозмездной сдачи 
крови «Доброе сердце». 

Акция была проведена по ини
циативе руководителя молодеж
ной группы партии, члена Обще
ственной молодежной палаты 
при Госсовете Чувашской Респу
блики  Евгения Петрова. Утром 
6 марта, в далеко не весеннюю 

погоду – термометры показыва
ли 27 градусов ниже нуля – ре
бята пришли в Республиканскую 
станцию переливания крови на 
Пирогова, 9, чтобы безвозмездно 
сдать кровь. Кстати, врачи стан
ции отмечают, что в последнее 
время появилась хорошая тен
денция – донорами все чаще ста
новятся молодые люди, готовые 
добровольно и безвозмездно да
рить свою кровь и ее компонен
ты для  спасения человеческих 
жизней.

25 февраля президент России Вла
димир Путин жестко раскритиковал 
необоснованно высокий рост тарифов 
ЖКХ в ряде субъектов федерации. К со
жалению, в числе лидеров по росту та
рифов оказалась и Чувашская Респуб
лика. Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неоднократ
но подчеркивало плачевное положе
ние в жилищнокоммунальной сфере 
республики. Это касается состояния 
жилищной сферы, коммунальных се
тей, системы жилищнокоммунального 
обслуживания, в том числе беспре
дельно наглых действий отдельных 
управляющих компаний. Приходится 
констатировать, что ситуация из года 
в год не просто не меняется, а стано
вится все хуже и чревата накоплением 
условий для социального взрыва.

Мы поддерживаем позицию Пре
зидента В. Путина в том, что тарифы в 
ЖКХ не должны расти быстрее уров
ня инфляции. Более того, считаем, что 
эту позицию необходимо закрепить 
законодательно. В ближайшее время 
фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Госсовете Чувашии внесет соответству
ющий законопроект на рассмотрение 
респуб ликанского парламента. Одно
временно обращаемся в Государствен

ную Думу России с просьбой принять 
закон об ограничении роста тарифов 
ЖКХ и естественных монополий уров
нем текущей или прогнозной инфля
ции в стране.

Обращаемся к Главе Чувашии и гла
вам районов и городов республики с 
предложением незамедлительно на
вести порядок в сфере ЖКХ и  работе 
управляющих компаний, а также при
ступить к расторжению соглашений с 
ООО «Коммунальные технологии»  по
среднической организацией, зареги
стрированной в Москве, деятельность 
которой не соответствует интересам 
республики. В свою очередь, фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госсовете 
Чувашии готова оказать максимальное 
содействие в реализации поручений 
президента России, а также соответ
ствующих российских и республикан
ских законов, направленных на защиту 
интересов народов России и Чуваш
ской Республики.
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«У нас тут  
свои законы»

Карточка аккредитации 
журналиста не помогла, 
потому как «фамилии нет 
в списке». А удостовере
ние помощника депутата 
Государственной Думы РФ 
ничего не значило, потому 
что, как объяснил не пред
ставившийся молодой 
человек, у них «тут свои 
законы». Чтото новое, 
однако. Хороша же вер
тикаль, если деятельность 

депутата парламента стра
ны (работа помощника – 
неотъемлемая часть этой 
деятельности) регулиру
ется законами региональ
ной власти. Или вчераш
ние пацаны имели в виду 
вообще не законы, а нечто 
другое? Что интересно, 
происходило это действо 
на глазах главы Минин
формполитики Валентины 
Андреевой. Но она в си
туацию не вмешивалась. 
А на вопрос  журналиста 
ответила: «Мы вопросами 

аккредитации не занима
емся». Руководитель же 
аппарата Госсовета Ана
толий Ухтияров объяснил, 
что есть аккредитация, и 
никакие списки не нужны. 
В итоге уже в конце сессии 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ была вынуждена 
выступить в защиту своей 
газеты. В ответ из прези
диума дали обещание, что 
подобных недоразумений 
больше не будет.

Окончание на 3 стр.

Депутаты фракции «СПРА
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 

Госсовете ЧР продолжают рас
следование рекультивации за
брошенного карьера в Ново
чебоксарске (между улицами 
Промышленной и Силикатной), 
при которой использовались 
материалы, зараженные фено
лом.

Чебоксарская межрайонная 
природоохранная прокуратура 
была вынуждена признать, что 
факт имел место. Юридическое 
и должностное лица привле

чены Новочебоксарским го
родским судом и Минприроды 
ЧР к административной ответ
ственности в виде штрафов. Но 
вряд ли такую меру можно счи
тать исчерпывающей, поэтому 
депутатысправороссы из Ново
чебоксарска Сергей Семенов и 
Владимир Михайлов, докумен
тально установившие это нару
шение, намерены обратиться 
с имеющимися материалами в 
Следственный комитет РФ, что
бы выяснить перспективу воз
буждения уголовного дела. 

В региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ обратились предпри
ниматели, работающие на город
ском рынке Канаша. Подписи под 
обращением поставили 270 че
ловек.

Предприниматели рассказали 
о требовании республиканских 
властей к администрации Канаша 
объединить сельскохозяйствен
ный рынок с городским, затем 
продать их и на месте городско
го рынка построить гипермаркет. 
При этом, по информации ка
нашцев, сельскохозяйственный 
рынок имеет многомиллионные 
долги. По словам предпринимате
лей, покупатели этих объектов не 
являются жителями Канаша, зна
чит, налоги, выплаты в городское 

отделение Пенсионного фонда 
перечисляться не будут. Канаш
цы считают, что эти планы лобби
руются высоким начальством из 
Чебоксар, а на рыночных торгов
цев никто не обращает внимания. 
Между тем их более 600 человек, 
и их работа приносит немалые 
средства в бюджет города.

Есть подозрения, что город
ской рынок соединяют с сельско
хозяйственным с тем, чтобы уже 
новое предприятие признать 
банкротом. А целью объедине
ния, возможно, является покры
тие убытков за счет повышения 
арендной платы для предпри
нимателей. После намеренного 
банкротства предприятие будет 
продано нужным людям по мини
мальной цене. 

Театр начинается с вешалки, а власть – с входа в Дом прави-
тельства. Уже здесь становится ясно, в какой чести в этом доме 
законы.

Для корреспондента газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия» оче-
редная одиннадцатая сессия Госсовета началась, как и предыдущая, со 
скандала на входе. Его опять пытались развернуть лицом к выходу. 



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

2 главное

Главное – деловые качества

Родился 15 мая 1976 года в дерев
не Кильдюшево Яльчикского района. 
Вырос в многодетной семье.

В 1988 году переехал на постоян
ное место жительства в Чебоксары. 
Трудовой стаж начался в 1991 году 
– работал учеником каменщика в 
Стройтресте № 2. 

1994 – 1996 гг. – служба в рядах Во
оруженных Сил.

В 1997 году вернулся к любимой 
работе в строительной отрасли. В 
2010 году стал председателем строи
тельного кооператива.

С 2009 года активно участвует в 

общественной жизни Чувашии. В 
частности, является председате
лем родительского комитета ЧРОО 
детскоюношеского спортивного клу
ба «Такуан».

Заканчивает обучение на экономи
ческом факультете ЧГУ им. И.Н. Улья
нова. 

Создал Чувашскую республикан
скую общественную организацию 
«Центр поддержки семьи «СЧАСТ
ЛИВЫЙ ДОМ», является ее директо
ром.

Женат, воспитывает троих сыно
вей.

Родился 6 мая 1972 года в Чебок
сарах. Отец – рабочий, мать – учи
тель. 

В 1995 году закончил ЧГУ, факуль
тет электрификации промышлен
ности, в 2000м – юридический фа
культет. 

1995 – 1998 гг. – служба в рядах 
Вооруженных Сил. 

С 1999го по 2002 год работал в 
Ленинском РОВД г. Чебоксары. На
чинал работать участковым на ули
це Б. Хмельницкого, затем перевел
ся в экспертный отдел Ленинского 
РОВД. В 2000 году в номинации 

«Лучший эксперткриминалист ЧР» 
занял второе место. В 2001 году в 
той же номинации занял первое ме
сто. В 2002 году уволился из органов 
внутренних дел по собственному 
желанию.

С 2002 года по настоящее вре
мя работает в СКО ОАО «Элара» 
инженеромконструктором. 

Член союза садоводов Чувашской 
Республики. В начале 2010 года из
бран председателем садоводческо
го некоммерческого товарищества 
«КОЛОС». В августе 2011 года едино
гласно переизбран на второй срок.

В селе Убеево Красноармей-
ского района Чувашии есть 
аллея замечательных людей, 
оставивших заметный след в 
истории республики. Плеяду 
известных земляков возглав-
ляет депутат Государственной 
Думы России первого созыва от 
Убеевской волости Ядринско-
го уезда Казанской губернии 
Абрамов Яков Абрамович. 8 
октября 2013 года исполняется 
140 лет со дня его рождения.

Идея об увековечении па-
мяти Я.А. Абрамова родилась 
на встрече с жителями села 
Убеево, которая состоялась 25 
апреля 2011 года. Тогда в рам-
ках празднования 105-летия 
парламентаризма в России 
на родину первого чувашско-
го депутата Государственной 
Думы приехали сразу три де-
путата парламента страны: 
член Комитета по делам обще-
ственных объединений и ре-
лигиозных организаций Алла 
Кузьмина, член Комитета по 
бюджету и налогам Вера Ле-
карева и депутат от Чувашии 

Анатолий Аксаков (все – члены 
думской фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ»).

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
считает, что активное участие 
общественности и жителей 
республики в этом проекте 
будет содействовать сплоче-
нию общества, сохранению 
культурно-исторического на-
следия, бережному отношению 
к своей истории и уважению к 
гражданам, которые в разное 
время посвятили свою жизнь 
общественно-политической 
деятельности.

Депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Государ-
ственного Совета Чувашии 
Игорь Моляков, Олег Никола-
ев, Леонид Лукин, Владимир 
Михайлов и Сергей Семенов 
обратились к главе республи-
ки Михаилу Игнатьеву и пред-
седателю Госсовета Чувашии 
Юрию Попову с предложением 
оказать содействие и принять 
активное участие в реализации 
этого партийного проекта.

Далекий край – Забайкаль-
ский. Что там происходит – нас, 
чувашей, вроде бы не очень-
то касается. Но это как посмо-
треть…

В последний день февраля 
появилось сообщение, что депу
тат Государственной Думы РФ от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Константин Ильковский назначен 
временно исполняющим обязан
ности главы Забайкальского края 
(ранее край возглавлял Равиль Ге
ниатулин). Сообщая о назначении 
Ильковского, пресссекретарь Пу
тина Дмитрий Пес ков подчеркнул, 
что при принятии этого решения 
президент руководствовался в 
первую очередь не партийной 
принадлежностью, а деловыми и 
личными качествами претендента, 
а также опытом его работы в ре
гионе. Еще в недалеком прошлом 
Ильковский был генеральным ди
ректором ОАО АК «Якутскэнерго» 
и советником гендиректора ОАО 
«РАО ЭС Востока». 

Надо заметить, судя по инфор
мациям в СМИ, эксдепутат и сам 
намеревался участвовать в гря
дущих выборах главы Забайка
лья. Назначение его врио главы 
серьезно облегчит ему задачу. 
Чего, разумеется, не могла не по
нимать администрация президен
та. И все же пошла на такой шаг, 
проигнорировав ряд кандидатур 
от правящей партии «Единая Рос
сия». Аналитики связывают это с 

тем, что руководитель страны в 
последнее время в кадровых во
просах стал все меньше придер
живаться партийного принципа 
и больше начал обращать внима
ние прежде всего на наличие у че
ловека деловых качеств, которые 
позволят ему исполнять ответ
ственную работу надлежащим об
разом, что вызывает одобрение у 
значительной части оппозиции. 
Ведь те же справедливороссы – 
не меньшие, а зачастую большие 
патриоты, чем представители 
правящей партии. При этом среди 
них немало потенциальных руко
водителей, способных вести дела 
лучше действующих.

Спросите: а при чем здесь Чу
вашия? При том, думается, что 
в респуб лике сложилась почти 
цугцванговая ситуация. Изза 
неумелых действий нынешней 
власти застопорилось развитие 
почти всех отраслей народного 
хозяйства и социальной сферы. 
На этом фоне пустые разговоры 
о достижениях у населения ни
чего, кроме раздражения, не вы
зывают. А какой бы шаг ни пред
принимала власть, все только 
ухудшается. В такой обстанов
ке единственный выход – сме
на власти. Только желательно                                                                       
не шила на мыло. В Чувашии 
есть квалифицированные кад
ры, из которых можно было бы 
выбрать грамотного руководи
теля республики.

Долг Далекое – блиЗкое

Кандидаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Выборы пройдут на территории 12 муниципальных районов 
Чувашии. Будут избираться 1 депутат Чебоксарского городского 

Собрания депутатов, 2 депутата представительных органов 
районного уровня, 11 депутатов представительных органов 

поселений, 11 глав сельских поселений республики. 
От регионального отделения партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в выборах участвуют  
МУРАВЬЁВ Сергей Иванович и КИТОВ Олег Геннадьевич.

14 апреля – выборы  
в органы местного самоуправления

МУРАВЬЁВ Сергей Иванович
кандидат в депутаты на дополнительных выборах 
депутата Чебоксарского городского Собрания депутатов 
по одномандатному избирательному округу № 8

КИТОВ Олег Геннадьевич
кандидат на должность главы СиньялПокровского 
сельского поселения Чебоксарского района

По предложению депутата Государственной Думы, члена фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Анатолия Аксакова и по ходатайству Убеевского сельского поселения Красноармейско-
го района Чувашии Совет регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ принял 
решение об установке памятника депутату Государственной Думы первого созыва (1906 г.) 
Абрамову Якову Абрамовичу на его родине – в селе Убеево. Для организации сбора средств 
на эти цели создан благотворительный фонд «Возрождение».

Яков Абрамов родился в чуваш-
ской крестьянской семье. Окончил 
Убеевскую церковноприходскую 
школу. В 1906 году Казанским гу-
бернским избирательным собра-
нием был избран депутатом Госу-
дарственной Думы первого созыва, 
входил во фракцию трудовиков. В 
том же году стал корреспондентом 
первой всечувашской газеты «Хы-
пар», созданной в Казани. Был стар-
шиной Убеевской волости. В 1908-
1909 гг. входил в состав Ядринской 
уездной земской управы, в 1917 
году был членом Казанской губерн-
ской земской управы. 9 марта 1918 
года избран в состав комиссии для 
участия в работе исполнительского 
комитета Совета крестьянских де-
путатов. В мае 1918 года участво-
вал в 3-м Крестьянском съезде 
Ядринского уезда с правом решаю-
щего голоса.

НАшА 
СПРАВКА

В память о депутате Государственной Думы 
первого созыва
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акция

На улицу с вопросом
Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» в Государственной 
Думе РФ регулярно вносит 
законопроекты в интересах 
граждан страны, призванные 
содействовать развитию со-
циально справедливых норм 
общественной и государ-
ственной жизни. Однако ини-
циативы партии отклоняются 
«Единой Россией» и замалчи-
ваются в СМИ. Аналогичная 
ситуация сложилась и в Чува-
шии.

Чтобы проинформировать 
граждан о федеральных и реги
ональных инициативах партии 
активисты регионального отде
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ провели в Чебоксарах 
опрос горожан. Предлагалось 
ответить на такие вопросы:

 Считаете ли вы правильным 
требование партии СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ об ограничении 
максимально допустимой доли 
расходов граждан на оплату 
услуг ЖКХ до 10% совокупного 
дохода семьи?

 С начала 2013 года мини
мальный размер оплаты труда в 
России составляет 5 205 рублей. 
Возможно ли достойно жить на 
эти деньги в течение месяца?

 Согласны ли вы с инициа
тивой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ по введению прогрес
сивной шкалы налогообложе

ния, при которой богатые пла
тят больше?

 Партия «Единая Россия» рас
сматривает возможность повы
шения пенсионного возраста в 
России: для мужчин  до 65 лет, 
для женщин  до 60 лет. Считаете 
ли вы это оправданным?

Результаты опроса будут об
работаны, а мнения граждан 
учтены в деятельности регио
нального отделения партии.

Начало на 1 стр.

Смысл такой «тонкой» 
фильтрации, при которой 
в зал заседаний не должен 
попасть даже единствен
ный представитель оппо
зиционной прессы, стал 
понятен, когда началось 
рассмотрение первого во
проса – «О внесении из
менений в Конституцию 
Чувашской Респуб лики». 
Суть предстоящих измене
ний была проста. Из Кон
ституции республики тре
бовалось убрать пункт о 
праве граждан Чувашии на 
бесплатное среднее обра
зование, пока заменив его 
правом на получение не
полного среднего образо
вания. Предполагалось, что 
вопрос рассмотрят быстро 
и сразу в двух чтениях. Но 
все сразу пошло не так, как 
планировало единоросское 
большинство.

Прощай,  
бесплатное среднее!

Предлагая принять анти
народный закон, «Единая 
Россия», как обычно, лице
мерно доказывала, что де
лается это в рамках «заботы 
о благосостоянии населе
ния». Дескать, изменяется 
лишь статья в Конституции, 
а в законе об образовании 
попрежнему будет фигу
рировать понятие о бес
платном полном среднем 
образовании. (Зачем тогда 
менять Конституцию?) Та
кое лукавое объяснение 
совершенно не устроило 
оппозицию. К тому же у нее 
были свои дополнения. Так, 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в установленном 
регламентом порядке пред
ложила вернуть в Основ

ной закон положение о том, 
что Чувашия является ре
спубликой (государством) 
в составе Российской Фе
дерации. Фракция также 
предлагала внести в Кон
ституцию положение, в со
ответствии с которым глава 
республики одновременно 
возглавляет и Кабинет Ми
нистров, а часть освобож
дающихся при этом средств 
можно будет использовать 
на создание полнокровного 
парламента, увеличив чис
ло работающих на посто
янной основе депутатов до 
22 человек. Все предложе
ния были внесены в секре
тариат именно на сессии, 
чтобы после рассмотрения 
поправок, как и установле
но регламентом, перенести 
рассмотрение документа во 
втором чтении на следую
щую сессию. Коммунисты 
же настаивали на сохране
нии в Конституции ЧР по
ложения о бесплатном пол
ном среднем образовании.

Развернулась жесткая, 
бескомпромиссная борьба 
между единороссами и оп
позицией. С перерывами 
для проведения совеща
ний во фракциях. Доводы 
оппозиции были настолько 
аргументированными, что в 
какойто момент заколеба
лась даже часть единорос
сов. Так, эксспикер Михаил 
Михайловский предложил 
перенести рассмотрение 
вопроса во втором чте
нии на следующую сессию. 
Смысл его слов заключал
ся в том, что, дескать, все 
равно же примем такой 
вариант, какой нам нужен, 
так зачем лошадей гонять? 
Даже руководитель регла
ментной группы Игорь Ку
шев косвенно признал, что 
при рассмотрении измене

ний Конституции требуется 
перерыв до второго чтения 
не меньше  15 дней. Однако 
спикера Юрия Попова по
ворот в сторону формаль
ного соблюдения закона 
не устроил. И тут уже взяли 
перерыв единороссы. Когда 
вернулись, объявили, что 
все будет принято сразу в 
двух чтениях. Тогда оппо
зиционные фракции в знак 
протеста против откро
венного произвола одна 
за другой покинули зал за
седаний. Так что права на 
бесплатное полное среднее 
образование жителей Чува
шии лишили исключитель
но единороссы.

Кому это надо?
Речь не о внедряемом 

новом законе об образова
нии. Тут все понятно: власть 
давно приняла курс на по
степенную ликвидацию бес
платного медицинского об
служивания и образования 
и методично, шаг за шагом 
претворяет его в жизнь. Но 
кому в Чувашии надо было 
так срочно, откровенно ци
нично продавливать оче
редной антигуманный за
конопроект? В самом деле, 
что изменилось бы, если бы 
Госсовет принял поправки 
через пару недель? Ведь 
большинство голосов в их 
руках, чего метатьсято?

Вообще, мало что понятно 
с этими конституционными 
изменениями. Взять ту же 
историю с пропажей слова 
«государство». Напоминая 
об этой коллизии, министр 
юстиции Надежда Проко
пьева на сессии, ничтоже 
сумняшеся, заявила, что за 
его исключение из Консти
туции единогласно проголо
совали все сидящие в зале 

депутаты, включая и оппо
зицию. Дескать, чего теперь 
возникаете… Таким заявле
нием министр словно всем 
на головы ушат студеной 
воды выплеснула. Между 
тем автор этих строк присут
ствовал на той сессии (22 и 
30 мая 2012 г.), у него даже 
записи сохранились. О том, 
чтобы убрать из Конститу
ции ЧР слово «государство», 
тогда никто даже не заик
нулся… Зачем требовалось 
убирать его таким жульни
ческим образом? Ведь, как 
потом утверждал глава ре
спублики Михаил Игнатьев, 
слово это ничего не значит. 
Вызывает недоумение и 
то, что он поспешно поме
нял должность президента 
республики на должность 
главы. Почему и сейчас так 
торопились с ликвидацией 
права граждан республики 
на полное среднее образо
вание, коли новый закон РФ 
«Об образовании» вступает 
в силу лишь с 1 сентября? 
Разумных объяснений вро
де бы нет. Кроме, возмож
но, одного. Власти Чувашии 
почемуто из кожи вон ле
зут, чтобы доказать Москве, 
какие они преданные, какие 
верные, готовы поступить
ся всем, лишь бы угодить… 
Похоже, как бы они ни хо
рохорились публично, а ре
альное их положение очень 
шаткое. Выходит, чтобы 
укрепить свои личные пози
ции, они готовы пожертво
вать и остатками суверени
тета республики, и правами 
чувашского народа.

                               

Безмолвная 
общественность

Освещая каждый в силу 
своих способностей ход 

принятия того или иного 
закона, журналисты огра
ничиваются коротеньким 
описанием коекаких спо
ров в стенах Госсовета 
– и все. Между тем изме
нения Конституции – это 
не отдельные поправки 
в отдельные законы. Они 
касаются всего народа 
рес публики. Тем более та
кие изменения, которые 
едроссы произвели в по
следний год. Разве не за
трагивает ликвидация го
сударственности Чувашии 
весь чувашский народ? А 
как называется руково
дитель республики – пре
зидентом или главой – это 
что, касается лишь само
го руководителя? Теперь у 
нас, начиная от сельского 
поселения, везде главы. А 
у уважающих себя народов 
руководители – президен
ты. Или право на образова
ние – разве оно не затраги
вает самих людей, которые 
так равнодушно взирают на 
все происходящее? Спра
шивается, а где вообще го
лос организаций, которые 
числят себя защитниками 
интересов народа? Голос 
Чувашского Националь
ного Конгресса? Голоса аж 
трех союзов писателей? 
Союзов композиторов, ху
дожников, театрального 
общества? Учительского и 
родительского сообщества 
и профсоюза народного 
образования? Нет их голо
сов. Ни в эфире, ни на стра
ницах газет, ни на митингах 
и собраниях. А нет их го
лосов, значит, нет и самих 
этих организаций.

Такая у нас в Чувашии 
общественность. Потому и 
катимся вниз. Все быстрее и 
необратимее. Suum cuique.

Николай МАКСИМОВ

Парламент

К законам почтения нету

Если вы хотите 
принять участие  

в опросе, 
присылайте свои 

ответы  
в региональное 

отделение 
партии.
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Лед тронулся, господа
В конце января в Гос-
совете на собрании, 
посвященном про-
блемам ЖКХ, было 
принято решение о 
создании рабочей 
группы, которая 
будет заниматься 
вопросами жилищно-
коммунальной сферы 
детально и помогать 
горожанам в решении 
непростых вопросов. 
Но главная задача 
нового органа – под-
готовка примерного 
набора обращений 
и законодательных 
инициатив, с которы-
ми Госсовет может 
обратиться  
в Госдуму РФ. 

Работа уже началась – вы-
ездные заседания состоялись 
в Калининском районе Чебок-
сар и Новочебоксарске. Такие 
встречи пройдут в каждом 
районе города, а места про-
ведения первых заседаний 
выбраны не случайно: в Кали-
нинском работает печаль-
но известная управляющая 
компания «Пик-1», с которой 
у жильцов не складываются 
отношения, в Новочебок-
сарске – еще более печально 
известная организация «Но-
вэк», с ней разбираются уже в 
уголовном порядке.

В неудобном формате
На встрече в 43й школе в 

Чебоксарах в выступлениях 
ограничений не было. Руко
водитель рабочей группы 
Олег Мешков (председатель 
Комитета Госсовета по эко
номической политике, агро
промышленному комплексу 
и экологии) лично записывал 
все вопросы и предложения. 
В начале заседания он попро
сил, чтобы мероприятие про

шло без политических кре
нов. И действительно, людям 
было не до политики – недо
вольство зашкаливало. Пуб
лику раззадорило еще и то, 
что руководство районной 
администрации надеялось 
провести заседание рабочей 
группы в привычном поряд
ке: собираются председатели 
советов домов, мирно обсуж
дают проблемы и спокойно 
расходятся. Были составлены 
списки, кого пускать на встре
чу, а кого нет. Но провести за
седание в «удобном формате» 
не удалось, желающие на нем 
присутствовать граждане 
одолели сопротивление жен
щин, пытавшихся сортиро
вать приходивших, и запол
нили зал.

Основные проблемы, об
суждавшиеся в Чебоксарах и 
Новочебоксарске, одинаковы 
для всей России: резкий рост 
платы за тепло, особенно в 
результате произошедшего в 
январе перерасчета, за ДПУ, 
ОДН, огромные долги, обра
зовавшиеся у ряда управляю
щих компаний. В Чебоксарах 
это «Пик1». Когда слово было 
предоставлено руководите
лю этой компании, никто не 
стал его слушать: он возглав
ляет УК всего два месяца. А 
вот выступление Светланы 
Степановой, долгое время ру
ководившей организацией, 
присутствующим услышать 
не довелось. Правда, в начале 
заседания она вроде бы была 
в зале, но потом исчезла.

Зал потребовал, чтобы 
слово предоставили руково
дителю фракции «СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госсовете 
ЧР Игорю Молякову. Депутат 
пообещал, что все просьбы 
и вопросы, обозначенные на 
заседании, будут направлены 
в соответствующие инстан
ции. 

Между тем ситуация с пла
тежами за электроэнергию 
и тепло скоро может суще
ственно измениться: рабочая 
группа уже начала занимать

ся вопросом существования 
в Чувашии ООО «Коммуналь
ные технологии». При упо
минании об этой компании 
зал опять взорвался. Рабочей 
группе было предложено об
ратиться в Чебоксарское го
родское Собрание депутатов 
и к главе города с требовани
ем начать процедуру растор
жения договора с этим ООО. 
Вспомнили и его бывшего ру
ководителя Лучинкина, и сот
ни миллионов рублей, ушед
ших из республики.

Кстати, в Новочебоксарске 
недавно удалось прекратить 
действие договора аренды с 
этой посреднической органи
зацией по городским элект
рическим сетям, и в аренде у 
«Коммунальных технологий» 
остались лишь городские 
тепловые сети (договор за
ключен на 12 лет). Игорь Ка
линиченко, первый замести
тель главы администрации 
Новочебоксарска, свою по
зицию выразил однозначно: 
снабжение граждан теплом, 
электричеством, водой не 
может быть поставлено толь
ко на коммерческие рельсы. 
«Это не бизнес», – заявил чи
новник. Было сделано и кон
кретное предложение: надо 
установить законодательно, 
чтобы доля прибыли в сфере 
услуг ЖКХ не превышала 34 
процентов. 

Вас нет в списке!
В последнее время появи

лась нехорошая тенденция 
– не пускать лиц, имеющих 
отношение к СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, на те или иные ме
роприятия. Корреспондента 
газеты регионального отде
ления партии пытались не 
пропустить на сессию Госсо
вета. Не просто корреспон
дента, а еще и помощника 
депутата Госдумы Анатолия 
Аксакова. Его будто бы не 
было в списках. Хотя списки 
тут ни при чем: у корреспон
дента есть аккредитация. Вер

ность традиции проявилась и 
в 43й школе. Тамара Манае
ва, член бюро Совета регио
нального отделения партии 
и заместитель председателя 
Союза собственников и нани
мателей жилья, столкнулась 
с такими мерами, когда при
шла на заседание рабочей 
группы. Ее, человека, пред
ставляющего в этой группе 
чебоксарцев, тоже почемуто 
«не было в списках» (в каких? 
В единоросских, что ли?). Ко
торый уже год она воюет с 
обманом в ЖКХ, старается в 
том числе и для тех, кто пре
пятствовал ей пройти на за
седание. Но «привратники», 
видимо, не знали, что Тамара 
Арсеньевна не та женщина, 
которую можно не пропу
стить, поэтому их попытки 
оказались напрасными. Олег 
Мешков предоставил Манае
вой слово, и она, как всегда, 
дала коммунальщикам «при
курить» по всем статьям. Ее 
выступление стало достой
ным завершением заседания, 
а просьба поучаствовать в 
сборе подписей за расторже
ние договора с «Коммуналь
ными технологиями» получи
ла отклик – желающие стали 
приходить в офис за подпис
ными листами на следующий 
же день.

НАПОМИНАЕМ: 
поставить подпись  

под обращением  
к депутатам  

и чиновникам  
за расторжение 

договора аренды  
с ООО «Коммунальные 

технологии» можно  
в общественной 

приемной депутата 
Госдумы РФ  

Анатолия Аксакова 
по адресу: проспект 

9-й Пятилетки, дом 2, 
корпус 3, офис 6.

Нам откроют  
тайну тарифов?

Есть и должностные лица, 
чье присутствие на подобных 
собраниях крайне необходи
мо. Горожане хотят знать, из 
чего состоит плата за элек
троэнергию, тепло и газ, ведь 
известно, что постановления, 
которыми они утверждены, 
сейчас пересмат риваются. 
Но представителей Государ
ственной службы ЧР по кон
курентной политике и тари
фам на заседании не было. 
Как рассказал депутат Игорь 
Моляков, заместителя руко
водителя этой службы Розу 
Лебедеву он встретил в Доме 
правительства, и она сообщи
ла, что прийти на заседание не 
может. Депутату показалось, 
что выглядела она очень оза
боченной и обеспокоенной. 
Возможно, в службе по тари
фам правильно восприняли 
разнос, который президент 
Владимир Путин устроил гла
ве Минрегиона Игорю Слю
няеву. Вполне вероятно, что 
в правительственных кругах 
работа над снижением плате
жей уже началась. 

И всетаки Роза Лебедева 
обещала предоставить рас
шифровку тарифов, теперь 
главное – ее присутствие на 
следующей встрече. 

Про колбасу
Напомним, 25 февраля на 

совещании по вопросам ЖКХ 
Путин резко раскритиковал 
чрезмерный рост комму
нальных платежей и потре
бовал снизить тарифы в этой 
сфере в тех регионах, где они 
в последнее время серьез
но и необоснованно вырос
ли. Также глава государства 
поручил правительству в 
течение недели установить 
предельную планку роста та
рифов по ЖКХ, отметив при 
этом, что в целом по стране 
рост не должен превышать 
6% в год.

Жизнь заставляет жителей Чебоксар 
быть компетентными в различных сфе-
рах. В последнее время горожане вынуж-
дены защищать себя в основном от без-
закония в ЖКХ и застройке. На проспекте  
М. Горького, 33 затеяли даже не строитель-
ство, а перепланировку помещений и ре-
монт, но и они способны доставить массу 
неудобств жильцам, особенно если проис-
ходит все с нарушением закона. А жильцам 
приходится отстаивать свои права на ком-
фортное проживание и защищать жилище 
от воздействия производимых работ и их 
негативного результата.

И всетаки закон не дышло
Противостояние

Помещение арендовал крупный 
иногородний банк, тем более уди
вителен такой подход к открытию 
офиса. Странно, что у жильцов (228 
квартир), имеющих право на общее 
имущество в жилом доме, никто не 
спросил согласия, никто не собирал 
подписи. Трудно поверить в то, что 
специалисты солидного финансо
вого заведения не знают о нормах 
закона, которые надо соблюдать. 
Зато о них знают жильцы, не желаю
щие терпеть самоуправство. Их тре
бования состоят из семи пунктов, 

а главное беспокойство вызывают 
трещины, которых до ремонтных 
работ не было. Жильцы потребова
ли приостановить ремонтные ра
боты, убрать все вентиляционные 
трубопроводы и силовые кабели 
под квартирами 2 этажа 5 подъезда, 
восстановить фасад дома, т. е. при
вести в проектное положение, о чем 
имеется предписание Государствен
ной жилищной инспекции ЧР. В кол
лективном письме они пишут, что не 
согласны на оборудование  вентиля
ционных отверстий в капитальных 

стенах жилого дома и на установку 
кондиционеров на капитальной сте
не и на крыше пристроя 5 подъезда. 

Представители банка и арендода
тель, предоставивший помещение, 
тоже заняты делом – они кивают 
друг на друга. А ведь эти господа 
рискуют: если договоренности с 
жильцами достичь не удастся (ско
рее всего, так и случится), перепла
нировка и ремонт будут признаны 
незаконными. Тогда помещение 
придется приводить в изначальное 
состояние.
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коммунальные деятели!
Пыл президента осту

дил Сергей Новиков, гла
ва Федеральной службы 
по тарифам. Дело тут, 
сказал он, вряд ли только 
в тарифах, а поручения 
президента России о сни
жении платежей граждан 
за услуги ЖКХ могут и не 

привести к изменению та
рифов. «Всетаки платеж и 
тариф – разные вещи. Во
просы, которые возникли 
по тем предоставленным 
платежкам или в ряде дру
гих субъектов РФ – часть 
из них произошла вообще 
в отсутствие какихлибо 
изменений ценовых ста
вок. Это вопросы либо 
изменения нормативов, 
либо вопросы, связанные 
с изменением порядка 
начисления платежей за 
коммунальные услуги, по
явление оплаты общедо
мовых нужд», – пояснил 
чиновник. По большому 
счету, населению напле
вать, за счет чего плату 
за услуги ЖКХ теоретиче
ски можно уменьшить – за 
счет снижения тарифов, 
благодаря отмене графы 
«общедомовые нужды» 
или изменению поряд
ка начисления платежей. 
Или – что еще менее веро
ятно – в связи с желанием 
управляющих компаний 
работать честно.

Это хорошо, что высокие 
чиновники стали актив
но обсуждать проблемы 
жилищнокоммунальной 
отрасли. И теперь мы 
знаем, что 354 постанов
ление – плохое, формула 
расчета ОДН – еще хуже, 
она просто неправильная. 
Создается впечатление, 
что наверху сначала дела
ют, а потом думают. При
чем делают безграмотно, 
непрофессионально. Или, 

наоборот, очень грамот
но, понимая, что, пока с 
«непрофессионализмом» 
разберутся, народ кучу 
денег заплатит. Таким об
разом мы все глубже за
лезаем в рукотворные 
жилищнокоммунальные 
дебри.

Вот, например, на бри
финге по наболевшей 
проблеме присутствую
щим объясняли, чем отли
чается открытая система 
горячего водоснабжения 
от закрытой. Оказывает
ся, при открытой системе 
горячая вода забирается 
напрямую из тепловой 
сети, а при закрытой под
готавливается на водо
нагревателях. Для по
требителя это, по сути, 
одна и та же «колбаса», но 
платить за нее надо по
разному. С 1 января 2013 
года стоимость закрытой 
«колбасы» стала меньше 
на 0,9%, стоимость от
крытой увеличилась на 
2,9%. Но потребитель не 
понимает, почему за го
рячую воду одни должны 
платить больше, другие – 
меньше. Никому нет дела 
до открытой, закрытой 
или еще какой системы. 
Нам говорят, что порядок 
в установлении тарифа на 
горячее водоснабжение 
при открытой системе по
явится после внесения из
менений в постановления 
правительства РФ № 354 и 
№ 306. Поживем – увидим, 
что из этого выйдет.

На комиссионном обследовании 
жилого дома № 5 по проспекту Ле-
нина в Чебоксарах должны были 
присутствовать представители ад-
министрации Чебоксар и Управле-
ния жилфондом города. Но они по 
неизвестным причинам отсутство-
вали. Обследование проводилось 
на предмет износа здания. 

В этой части главной улицы города 
занимается строительством фирма 
«Старко». У жильцов есть докумен
тальные подтверждения, что трещи

ны и обвалы значительно усилились 
после его начала, и теперь дом № 5 
находится в плачевном состоянии. Го
рожане требуют провести капремонт, 
но не за счет бюджетных средств, а на 
деньги коммерсантов из «Старко». 

Представители регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, пройдя по квартирам, убе
дились, что стены дома обезобра
жены огромными трещинами. Его 
жильцы не первый год находятся 
в противостоянии с коммерческой 
фирмой «Старко», отстаивают свои 

права в судах. Но уплотнительная за
стройка продолжается, несмотря на 
заявления главы Чувашии о том, что 
она недопустима. 26 февраля на сес
сии Госсовета ЧР депутаты фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в очеред
ной раз подняли наболевший вопрос, 
рассказали и о том, какие отношения 
сложились между застройщиком и 
домом № 5. 

Непростая ситуация привела к 
мысли о создании рабочей группы 
по проблемам уплотнительной за
стройки. Председатель Комитета 

Госсовета ЧР по экономической по
литике, агропромышленному ком
плексу и экологии Олег Мешков и 
руководитель фракции «СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ» Игорь Моляков  
6 марта встретились с жильцами 
дома № 5. На встрече было решено, 
что представители Совета дома вой
дут в рабочую группу, которая будет 
сформирована на заседании Коми
тета по экономической политике, 
агропромышленному комплексу 
и экологии предположительно 26 
марта.

Жильцов поддержит рабочая группа
Противостояние

Рисунок Юрия Ксенофонтова

Анекдот 
Во исполнение поручений 

президента правоохранительные 
органы Московской области 

пресекли деятельность ЖкХ и 
наладили работу казино.

Кстати
Упорство Игоря Молякова все-таки привело к ощути-

мым результатам. Несколько лет назад он был «один в 
поле воин». И назвал он тогда все то, что случилось в 
ЖКХ, контрреволюцией. Теперь его поддерживает весь 
город, вся республика, и он вместе с коллегами по пар-
тии продолжает выводить на чистую воду нечестных 
коммунальщиков. Последние инициативы – сбор подпи-
сей за расторжение договора с «Коммунальными техно-
логиями», создание рабочей группы. В субботу 2 марта 
депутат выступил с заявлением (текст – на 1 стр.). А 
в понедельник 4 марта в правительстве обсуждали та-
рифы. Мы не хотим сказать, что если бы не заявление, 
то правительство ничего не стало бы обсуждать. Не-
делей раньше – неделей позже, но обязательно стало 
бы, потому что наглость коммунальная беспредельна, 
а людскому терпению, кажется, настает предел. Од-
нако нельзя не признать тот факт, что так, как ре-
гиональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
проблемами ЖКХ не занимается никто. 

Правда, глава республики считает, что ситуация 
с тарифами находится под контролем и серьезных 
опасений не вызывает. В то же время он поручил гла-
ве Минстроя освободить рынок от недобросовестных 
руководителей управляющих компаний. Введение двух-
компонентных тарифов на горячую воду (открытых 
– закрытых) приостановлено, заплатившим по ним 
деньги вернут. Плата за услуги ЖКХ в первом полугодии 
2013 года в Чебоксарах не изменится, в Новочебоксарске 
станет меньше на 3-4% благодаря тому, что теперь 
там тепловую энергию поставляет ТГК-5, а не «Комму-
нальные технологии». 

Глава Чувашии Ми-
хаил Игнатьев:
- По прозрачно и 
открыто работаю-
щим управляющим 
компаниям меньше 
вопросов. Недобро-
совестные УК назы-
ваем регулярно,  
а они как работа-
ли, так и рабо-
тают. Выводят 
активы – десятки 
миллионов рублей. 
Надо сейчас прини-
мать действенные 
меры, очистить 
рынок жилищно-
коммунальных услуг 
от недобросовест-
ных управляющих 
компаний. Когда 
они выведут из 
оборота средства 
жильцов и надела-
ют долгов перед 
ресурсоснабжающи-
ми организациями, 
будет поздно.

От ПЕРВОГО 
ЛИцА
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бюДжет статистика

Куда ни кинь – 
всюду клин

Лукавые 
цифры

Изменив  основные 
параметры бюджета Чу-
вашии на 2013 год и на 
плановый период 2014 
и 2015 годов, депутаты 
от «Единой России» на 
прошлой сессии Госсо-
вета довели его дефи-
цит до опасного уровня.

Теперь он «прибавил 
в весе» еще 3444,8 млн 
и в итоге вырос до 4453 
млн рублей. Как сказал 
министр финансов Миха
ил Ноздряков, при этом 
госдолг республики по 
государственным займам 
и кредитам достигнет по
ловины суммы годового 
бюджета. Его дальнейший 
рост чреват уже тяжелы
ми последствиями. Между 
тем буквально пару ме
сяцев назад при утверж
дении первоначального 
варианта бюджета депу
таты от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ предлагали сра
зу же заложить больший 
дефицит, поскольку без 
этого республика не смог
ла бы выполнить свои со
циальные обязательства 
перед населением. Тогда 
министр отчитал их как 
несмышленышей, дока
зывая вредность даже са
мой мысли об увеличении 
дефицита. Теперь же он 
на голубом глазу утверж
дал, что даже при таком 
раскладе ни с бюджетом, 
ни с экономикой в целом 
ничего страшного не слу
чится.

                                

Долги растут  
как снежный ком

Впрочем, случится или 
нет, а в долги залезть все 
равно придется. Ибо 
центральная власть 
вопросы социально
го обеспечения насе
ления все в большем 
объеме переклады
вает на регионы. При 
этом центр с каждым 
годом сокращает вы
деление безвозмезд
ных субсидий, пред
лагая вместо этого 
кредиты, которые по
том придется возме
щать. 

Как бы ни было, в 
результате внесенных 
на прошлой сессии 
изменений доходы ре
спубликанского бюд
жета вырастуттаки на 
3,36%. С учетом этого 

теперь собственные до
ходы бюджета составят 
65,5% от общей величины 
доходов. Безвозмездные 
поступления вырастут на 
2,57% и составят 10680,9 
млн рублей, или 34,5% от 
общей величины доходов. 
Однако по сравнению с 
показателем 2012 года 
наблюдается его умень
шение как в суммовом вы
ражении (на 20,3%), так и в 
общей величине доходов 
бюджета ЧР (с 42% в 2012 
году до 34,5% в этом). Дан
ное положение может от
рицательно сказаться на 
экономике региона, если 
учитывать, что в предыду
щих периодах республи
канский бюджет, в част
ности его социальные 
статьи, в большей степени 
поддерживались поступ
лениями из федерально
го бюджета. А раз эти по
ступления сокращаются, 
значит, придется залезть в 
другие статьи, в том числе 
непосредственно поддер
живающие экономику.

Только вот что странно. 
Внесенные в бюджет по
правки в сторону увели
чения расходов почемуто 
мало коснулись именно 
социальных сфер. А вот 
расходы на общегосудар
ственные вопросы вы
растут почти в 2 раза по 
сравнению с прошлым 
годом. Фракция СПРАВЕД
ЛИВОЙ РОССИИ категори
чески не согласна с таким 
подходом к использова
нию народных денег, по
тому она при голосовании 
за новый вариант бюдже
та воздержалась.

В любом случае пра
вительству республики 
теперь придется срочно 

изыскивать меры для до
полнительного пополне
ния бюджета за счет соб
ственных доходов, ибо 
продолжать накапливать 
долги – путь губительный. 
А какие для этого у него 
есть пути? Пока реально 
лишь один – увеличение 
налогов. Их, главных, три: 
налог на прибыль, НДФЛ и 
транспортный.  Этот путь, 
может быть, и даст эффект, 
но лишь краткосрочный. 
А в перспективе он может 
полностью загубить эко
номику, и так дышащую 
на ладан. К примеру, даже 
увеличение вдвое обяза
тельных взносов в Пенси
онный фонд – с 17208 до 
35665 рублей в год приве
ло к тому, что в республи
ке уже отказываются от 
ведения бизнеса тысячи 
индивидуальных пред
принимателей. А решить 
растущую как снежный 
ком долговую проблему 
налоговый пресс тем паче 
не сможет.

У справороссов 
ответ всегда 
наготове

Еще в ходе прошедших 
предвыборных кампаний 
по выборам депутатов 
Госдумы и президента 
страны справороссы гово
рили о том, что требуется 
срочно принять меры по 
оживлению экономики. 
Они с привлечением луч
ших ученыхэкономистов 
разработали для этого 
свою реальную програм
му. В свое время она была 
опубликована в нашей 
газете. Потому напом
ним лишь, что программа 

р е г и 

онального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ предусматри
вала стимулирование 
экономического роста в 
республике за счет мо
дернизации и создания 
новых современных про
изводств с дополнитель
ными рабочими местами. 
Что, в свою очередь, по
зволило бы, прежде всего, 
завоевать большую долю 
рынка товаров и услуг в 
регионе, впоследствии 
выйти на новые рынки 
сбыта продукции соб
ственного производства. 
Но справороссам взять 
власть в республике тогда 
не удалось, а единороссы 
не оказались готовы пере
нять передовые методы 
организаторской и эконо
мической работы. Одна
ко без этого невозможно 
даже вести речь о повы
шении реальных доходов 
и уровня жизни населе
ния. Мы не можем этого 
достичь, если из года в 
год планомерно будем на
ращивать свои долги, за 
которые в конце концов  
придется отвечать нашим 
налогоплательщикам, жи
телям нашей республики.

На прошедшей сессии 
депутат от «Единой Рос
сии» Николай Николаев 
упрекнул справороссов в 
том, что они, мол, только 
критикуют, но не говорят, 
что нужно делать. На что 
депутат от СПРАВЕДЛИ
ВОЙ РОССИИ Владимир 
Михайлов четко и ясно 
ответил: в Чувашии надо 

менять власть! Практика 
хозяйничанья ны
нешней власти го
ворит о том, что это 
– единственный вы
ход из создавшей
ся ситуации. Ибо и 
глава республики, 
и правительство, 
и едроссовский 
Госсовет показали 
свою полную бес
помощность перед 
все усложняющи
мися проблемами 
во всех сферах на
родного хозяйства. 

Обозреватель

Некие проправительственные то ли 
блогеры, то ли журналисты, усиленно 
копируя, распространяют информа-
цию о больших достижениях Чувашии 
в производстве мяса и молока. 

Так, один из них с упорством, достой
ным лучшего применения, размещает где 
только можно информацию о том, что в 
Чувашии в январе молока произведено на 
целых 0,3 процента больше, чем за тот же 
месяц прошлого года. А мяса – так вообще 
на 12,2 процента. Что интересно, блогер
журналистпредприниматель ссылается 
при этом не на Чувашстат, а на данные 
фирмы «Казахзерно», хотя она и перепе
чатала их именно из сводок Чувашстата. 
Видимо, считается, что показатели, по
лученные как бы из других источников, 
у людей вызывают больше доверия, чем 
данные Чувашстата.

Между тем статистики сообщали не 
только об этом. Так, Чувашстат отметил, 
что в республике за прошлый год сниже
но поголовье крупного рогатого скота, 
свиней, овец и лошадей. КРС на 1 января 
2013 года в хозяйствах всех категорий 
Чувашии насчитывалось 207,7 тыс. голов, 
что составило 93,2% к уровню 1 января 
2012 года. Из них более половины – коро
вы – 107,1 тыс. голов, причем количество 
буренок снизилось и составило 91,9% к 
уровню прошлого года.

Основная доля крупного рогатого ско
та находится в личных хозяйствах жите
лей Чувашии – 133,7 тыс. голов (или 89,9% 
к уровню 2012 г.), в сельхозорганизациях 
– 66,5 тыс. голов (или 99%), в крестьян
ских (фермерских) хозяйствах и у инди
видуальных предпринимателей – 7,5 тыс. 
голов. Причем в последних произошло 
увеличение поголовья на 7,2%.

Свиней во всех хозяйствах республики 
на 1 января 2013 года насчитывалось 203,4 
тыс. голов, что составило 96% к уровню 1 
января 2012 года. В том числе 128,8 тыс. 
голов приходится на сельхозорганиза
ции. В них поголовье свиней за указанный 
период увеличилось на 5%. В хозяйствах 
жителей Чувашии и крестьянских (фер
мерских) хозяйствах оно составило 83,1% 
и 87,4% к уровню прошлого года соответ
ственно.

Численность овец и коз на указанный 
период составила 176,1 тыс. голов (или 
98% к уровню 2012 года). Из них 168 тыс. 
выращивалось в личных хозяйствах насе
ления.

Лошадей насчитывалось 6,2 тыс. го
лов (или 89,5% к уровню прошлого года). 
Основная доля поголовья – 4,3 тыс. лоша
дей – принадлежит личным хозяйствам.

Единственная отрасль в АПК Чувашии, 
которая еще держится, – птицеводство. 
На 1 января 2013 года в сельхозоргани
зациях республики численность птицы 
достигла 2,962 млн голов. Рост к уровню 
прошлого года составил 29,7%.

Спрашивается, с чего это при заметном 
уменьшении численности скота так резко 
растет производство мяса? Ответ лежит 
на поверхности. На селе ситуация ухудша
ется с каждым месяцем. Похоже, многие 
крестьяне, не видя перспективы, просто 
пускают скот под нож, желая уменьшить 
убытки, пока не поздно. Радоваться та
кому «росту» могут разве что недалекие 
люди. Или те, кто любыми способами же
лает обелить действующую власть, кото
рая и довела агропромышленный ком
плекс до такого состояния.

%

В Чувашии 
надо 

менять 
власть!
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О власти, о финансах и о слове

Не будем анализировать 
весь отчет, остановимся лишь 
на тех местах, где логично 
было бы запнуться. Эти ме
ста обозначил Минфин ЧР в 
предупреждении о ненад
лежащем исполнении бюд
жетного процесса от 12 июля 
2012 года (приведенные дан
ные – на эту дату). Документ 
появился в результате про
веденной Минфином про
верки за 20102011 годы и 5 
месяцев 2012го. Проверка 
обнаружила факты наруше
ний бюджетного законода
тельства и иных нормативных 
документов. Вот несколько 
характерных примеров.

Формирование расхо
дов на содержание ор

ганов местного самоуправле
ния Новочебоксарска на 2010 
и 2011 годы проходило без 
учета расчетных нормативов. 
В результате доля расходов 
на содержание этих органов 
превысила норматив в 2010 
году в 2,05 раза (на 16162,1 
тыс. руб.), в 2011м – в 2,08 
раза (16092,8 тысяч). То есть 
практически администрация 
«проедала» муниципальные 
средства – тратила их на свое 
содержание.

В отчете сообщается, что 
в 2012 году с участием 

государственной поддержки 

свои жилищные проблемы 
решили 372 семьи, относя
щиеся к разным категориям 
и числящиеся очередниками 
в администрации Новочебок
сарска. Минфин же посчи
тал использование средств 
республиканского бюджета, 
предназначенных для обе
спечения граждан жилыми 
помещениями по договорам 
социального найма, неэффек
тивным. Жилое помещение на 
Советской, 20 администрация 
приобрела в 2010 году за счет 
средств респуб ликанского 
бюджета и должна была пре
доставить его многодетным. 
Однако решениями ее главы 
от 23.03.2011  и 29.09.2011 
оно было включено в муни
ципальный жилищный фонд 
коммерческого пользования 
и выделено на возмездных 
условиях семье, не относя
щейся к категории много
детных. То есть помещение 
использовано нецелевым об
разом. В то же время в Ново
чебоксарске по состоянию на 
01.06.2012 на учете в качестве 
нуждающихся числилось 7 
семей. На эту же дату не было 
распределено по целевому 
назначению и жилое поме
щение на ул. Силикатной, 12, 
приобретенное администра
цией в 2011 году для предо
ставления детямсиротам.

В большинстве общеоб
разовательных учреж

дений Новочебоксарска 
превышен норматив опти
мальной численности проче
го персонала (53% от педаго
гического), изза чего штатная 
численность этой категории в 

20102011 годах была превы
шена на 232 единицы, в 2011
2012 – на 167 единиц. В итоге 
в ряде школ доля расходов на 
оплату труда прочего персо
нала превышена в 2010 году 
на 5991,7 тыс. руб. (18 школ), 
в 2011м – на 1941,8 тыс. руб. 
(10 школ), за 5 месяцев 2012 
года – на 392,1 тыс. руб. (5 
школ). Общая сумма превы
шения – 8325,6 тыс. руб.

Капитальные вложения 
в объект «Реконструк

ция существующего здания 
под многофункциональный 
центр по оказанию государ
ственных и муниципальных 
услуг» (МФЦ) профинанси
рованы не по соответствую
щим статьям КОСГУ (класси
фикация операций сектора 
государственного управле
ния). Администрация Ново
чебоксарска не обеспечила 
софинансирование расходов 
на создание МФЦ за счет 
средств городского бюдже
та, а также не обеспечила 
создание МФЦ в форме му
ниципального автономного 
учреждения – постановле
нием главы администрации 
от 23 апреля 2012 г. полно
мочия МФЦ переданы МУП 
Технической инвентариза
ции (МУП ТИ) и по состоянию 
на 13.06.2012 из 20 «окон» 
функционировали 9 (45%). 
Правда, в отчете говорится, 
что работают уже 12 «окон» – 
больше чем за полгода при
бавилось три.

Общая сумма неправо
мерных расходов республи
канского бюджета по МФЦ 
составила 95,6 тыс. руб. И вот 

еще – вроде бы мелочь – обо
рудование (столстойка ад
министратора и компьютер) 
стоимостью 44,7 тыс. руб., 
приобретенное для МФЦ, ис
пользуется в деятельности 
МУП ТИ, то есть не по целево
му назначению.

Не обеспечила админи
страция Новочебоксарска и 
софинансирование строи
тельства канализационных 
сетей в «Солнечной долине» в 
сумме 40000 тыс. руб., хотя об 
этом в рамках мероприятий 
поддержки развития моного
рода Новочебоксарска было 
заключено соответствующее 
соглашение. В то же время 
ситименеджер в отчете от
метил, что благодаря участию 
Новочебоксарска в програм
ме развития моногородов 
России город получает «ста
бильно высокий объем инве
стиций в основной капитал». 
По предварительным дан
ным, в 2012 году по этой про
грамме получено 8,979 млрд 
рублей – в 7,7 раза больше, 
чем в 2010м. 

Словом, если верить от
чету, администрация 

Новочебоксарска – почти что 
молодец. Но и Минфин сде
лал этому органу исполни
тельной власти предупреж
дение не из вредности, а 
имея серьезные основания 
полагать, что качество управ
ления муниципальными 
финансами находится в го
роде на низком уровне. Эко
номисты считают, что у таких 
удручающих последствий, 
как правило, две причины – 
низкий уровень квалифика

ции руководства муниципа
литета или же сознательные 
действия, направленные на 
обеспечение контроля над 
финансовыми потоками как 
бюджетных средств, так и до
ходов от бюджетных инвести
ций. Вполне возможно, что 
благодаря поддержке главы 
республики эти причины бу
дут порождать новые послед
ствия.

Новочебоксарские чи
новники умеют делать 

так, чтобы на подобные ме
роприятия «неблагонадеж
ные» не попадали. Что это 
за «технологии», нам неиз
вестно. Но, судя по отчету 
того же информагентства, на 
подведении итогов не было 
тех горожан, которые могут 
сказать правду в глаза и за
дать «неудобные» вопросы, 
поэтому получилось как бы 
гладенько, если не считать 
эмоций. Видимо, на эмоциях 
депутат Госсовета ЧР Сергей 
Михеев негативно оценил 
действия не только спра
вороссов, но и руководите
лей других оппозиционных 
фракций парламента, назвав 
их «клоунадой». Досталось 
и депутату Сергею Семено
ву – будто бы он призывает 
к свержению власти в рес
публике. «Права на ответ» 
представителям СПРАВЕД
ЛИВОЙ РОССИИ не дали, на 
возмутительное выступле
ние Михеева высокие на
чальники не отреагировали. 
Эмоции эмоциями, но слово 
не воробей. Оно уже выле
тело, и за него придется от
вечать. 

В деревне Татарские 
Тимяши Батыревского 
района прошли традици-
онные соревнования по 
зимней ловле рыбы, по-
священные  памяти Р.В. 
Соловьева. В состязани-
ях участвовало более 15 
команд из Батыревского, 
Яльчикского, Комсомоль-
ского, Шемуршинского 
районов, Республики Та-
тарстан и Ульяновской 
области. 

По условиям соревнова
ний победителем призна
валась команда, которая в 
течение двух часов пойма
ет больше рыбы.  

Первое место заняла 
команда «Судак» Яльчик
ского района (капитан А. 
Се      менов). Второе место у 
команды «Батырево» Баты
ревского района (капитан 
В. Федоров), третье – «Тар
ханы» Батыревского райо
на (капитан В. Осипов). 

Прошли и конкурсы в 
разных номинациях. В но
минации «Самая первая 
рыба» победил В. Осипов, 
«Самый быстрый буриль
щик» – Д. Головин, «Самая 
маленькая рыба» – И. Еме
льянов, «Самая крупная 
рыба» – А. Семенов. «Са
мым мудрым рыбаком» 
стал Н. Афанасьев, «Самым 
молодым рыбаком» – Г. Ба
ринов.  

Победители были на

граждены грамотами, ме
далями, кубками и ценны
ми призами. Специальный 
приз – охотничий комбине
зон – и благодарственное 
письмо от депутата Госу
дарственный                         Думы 
Анатолия Аксакова  полу
чил организатор турнира 
А. Соловьев. Приз вручил 
помощник депутата Госду
мы Р. Фролов. Турнир за
кончился традиционной 
ухой и чаем из самовара.   

Досуг

Зимняя рыбалка  
и чай из самовара

В Новочебоксарске подвели итоги социально-экономического развития города в 2012 году. Торже-
ственно подвели – в присутствии главы республики. Официальная информация об этом мероприятии 
была однобокой: ее подавали с той колокольни, с какой повелела власть. А власть администрацию 
Новочебоксарска поддерживает. Глава республики так и сказал о сити-менеджере Сироткине: «А кто 
говорит, что я его не поддерживаю?». Так Михаил Игнатьев ответил расчувствовавшейся работнице 
«Химпрома», которая попросила его поддержать главу администрации. Видимо, ощущая благоволение 
первого лица республики, сити-менеджер «отчитался об итогах социально-экономического развития 
города уверенно, бодро и без запинок», как сообщило известное информагентство.
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такая жиЗнь

Записки инвалида

По данным Чувашстата, 
в январе в Чувашии смерт-
ность превысила рождае-
мость на 4,6 процента.

В последнее время в респуб
лике рождаемость начала ра
сти, утверждают власти. И это 
правда. Так, в январе 2013 года 
в Чувашии родилось 1 442 ре
бенка, что на 8,3% (на 110 мла
денцев) больше по сравнению 
с январем прошлого года. Все 
бы ничего, но смертность тоже, 
увы, не стоит на месте. Она по 
темпу роста даже опережает 
рождаемость. В том же янва
ре в республике умерли 1 508 
человек – рост 10,6% (или на 
145 человек). Как видим, чис
ло умерших превысило число 
родившихся на 4,6% (в январе 
2012 года – на 2,3%). 

Статистика показывает, что 
основными причинами смер
ти жителей республики оста
ются болезни системы крово

обращения (39,7 процента всех 
умерших), внешние причины 
(11,3), новообразования (11,5) 
и болезни органов дыхания (6,4 
процента). Причины серьезные,  
даже открытием одногодвух 
специализированных центров 
их не устранить. Да и не смогут 
эти центры заменить десятки 
ФАПов, участковых больниц, 
отделений районных и город
ских больниц, закрытых в по
следние годы.

Тем временем средств в 
здравоохранение вкладыва
ется все меньше. Так, после 
внесения изменений в бюд
жет ЧР на 2013 год выделен
ная на отрасль сумма соста
вит 6450820,4 тыс. рублей, 
это всего лишь 83,2 процента 
к уровню 2012 года. На этом 
фоне утверждения, что здра
воохранение продолжает здо
рово развиваться, выглядят, по 
крайней мере, безответствен
ными.

Услышал по одному из 
центральных радиокана
лов сообщение, что наша 
страна занимает пятое ме
сто в мире по количеству 
врачей. Только собрался 
погордиться за нашу стра
ну, как был тут же сражен 
наповал следующей ин
формацией того же ис
точника. Оказывается, 
по эффективности меди
цинской помощи Россия 
находится на 135 месте в 
мире, гдето по соседству 
с африканскими странами 
с труднопроизносимыми 
названиями. Вот такто. 
Для подтверждения стал 
искать чтото подобное 
в Интернете. Нашел. В 
рейтинге систем здраво
охранения от ВОЗ Россия 
занимает 130е место сре
ди 190 стран, соседствуя 
с Перу и Гондурасом. Для 
сравнения – Белоруссия 
занимает 72ю позицию, 
Украина – 79ю. А ведь еще 
в 70е годы прошлого века 
страна, именуемая СССР, 
находилась на 22м месте 
списка. Еще нашел опрос 
граждан, которых спра
шивали, какая медицина 
лучше – современная рос
сийская или которая была 
в Советском Союзе? Так 
вот, 90 процентов граждан 
предпочли ту, советскую. 
Можно поразному отно
ситься к таким опросам, 
но, как говорится, из песни 
слова не выкинешь.

…А есть статистика
Кстати, недавно феде

ральный министр здра
воохранения доложила 
об итогах  2012 года. От
читываясь перед пра
вительством, Вероника 
Скворцова сообщила, что 
72 процента россиян удов
летворены медицинской 
помощью. Можно было бы 
этому поверить, да смути
ло одно обстоятельство. 
Скворцова похвасталась, 
что зарплата врачей пер
вичного звена в стране 
выросла с 28,5 тыс. до 33,1 

тыс. рублей, а у среднего 
медицинского персонала 
– с 17,4 тыс. до 20 тысяч. 
Однако у Росстата другие 
показатели: зарплата вра
ча – 22 тыс. руб., среднего 
медперсонала – 13 тысяч. 
Министр это расхождение 
объяснила тем, что Росстат 
дает среднюю ставку, а в 
докладе названы суммы, 
которые реально зараба
тывают (!) в отрасли. Так 
что эта чехарда цифр – ил
люстрация к известному 
анекдоту, который врачи 
рассказывают про себя: 
на одну ставку есть нече
го, а на дветри – некогда. 
А проще говоря, министр 
подвергла сомнению дан
ные уважаемого ведом
ства, утвердив тем самым 
бытующую в народе исти
ну, что статистика – это на
глая и бессовестная ложь. 
Вот и верь ей после этого. 

Но, оказывается, 
минист ру есть с кого брать 
пример. Росстат опубли
ковал итоговые данные 
о рождаемости и смерт
ности населения России в 
истекшем 2012 году. Поя
вилось на свет 1896,3 тыс. 
человек, а умерло – 1898,8 
тысячи. То есть естествен
ного прироста населения 
не произошло, а зафикси
рована убыль на 2,5 тыс. 
человек. В целом это очень 
неплохой результат. Ведь 
в 2011 году естественная 
убыль населения России 
составила 131,2 тыс. чело
век, а до этого была намно
го большей. 

Однако 23 января в 
Давосе на пленарном 
заседании Всемирного 
экономического форума 
Дмитрий Медведев заявил 
иностранным инвесторам 
и экспертам, что в про
шлом году впервые за два 
десятилетия численность 
постоянного населения 
нашей страны выросла, 
а рождаемость превы
сила смертность. А через 
два дня, выступая на за
седании правительства, 
уточнил: «На фоне продол
жающегося повышения 

рождаемости естествен
ная убыль населения сме
нилась приростом на 4600 
человек за прошедший 
2012 год». 

Получается, что 
премьерминистр привел 
недостоверную инфор
мацию, которая должна 
была произвести мощный 
пропагандистский эффект: 
наконецто минус поменя
ли на плюс. Но факты, как 
известно, вещь упрямая. 
Честь и хвала Росстату, ко
торый не побоялся опуб
ликовать реальные циф
ры.

Диагноз –  
«нет проблем»

Еще несколько лет на
зад подобная информация 
меня не заинтересовала 
бы вовсе, была она для 
меня, как говорится, мимо 
кассы. Но случилось то, что 
случилось. В мае 2011 года 
у меня диагностировали 
инфаркт миокарда, подле
чили в кардиологическом 
стационаре, а после выпи
ски рекомендовали офор
мить инвалидность. 

Вот тутто я и ощутил всю 
«прелесть» российского 
медицинского обслужива
ния. А так как я приписан 
к городской больнице № 5 
(бывшей «Северной»), то и 
все прелести извлек, соот
ветственно, из нее. Пусть 
не обижается на меня глав
ный врач этого лечебного 
учреждения Елена Евгра
фьевна Турханова, депутат 
Чебоксарского городского 
Собрания, активный член 
партии «Единая Россия» и 
не менее активная обще
ственница в делах всякого 
рода домовых комитетов и 
ТОСов. Флаг бы ей в руки 
и глубокую благодарность 
за добрые дела на этом 
поприще, лишь бы они не 
мешали ее основной рабо
те. А вот этогото, на мой 
взгляд, как раз и не наблю
дается.

Продолжение следует

Из Контрольно-счетной па-
латы ЧР пришел документ, в 
котором говорится о финан-
совой дисциплине на Респуб-
ликанской станции скорой 
медицинской помощи. 

Совсем недавно наша газе
та посвятила «многослойной» 
теме «скорой» несколько пу
бликаций, говорилось в них и о 
финансовой стороне, и, в част
ности, о премиях. Оказалось, 
что они в этом учреждении 
действительно выплачивают
ся.

На основании приказа глав
ного врача за успешное и 
доб росовестное выполнение 
своих обязанностей, каче
ственную подготовку и своев
ременную сдачу отчетности по 
итогам первого полугодия и 9 
месяцев 2012 года в размере 
100 процентов от должност
ного оклада премированы два 
его зама и главный бухгалтер. 
Ну, а в соответствии с прика
зами Минздрава ЧР за второй 
и третий кварталы выплачена 
премия главному врачу. Не
смотря на то, что размеры 
премий устанавливаются в за
висимости от категории работ
ника и определяются с учетом 
фактически отработанного им 
времени, вышеперечисленные 
должностные лица были пре
мированы без учета отрабо
танного времени. В прошлом 
году сумма выплаченных пре
мий составила 137 100 рублей. 
Допущена необоснованная вы
плата в сумме 32 771 рубль. Как 
говорят врачи, это лишь малая 
доля недостатков. 

Ленинский райсуд своим ре
шением обязал руководство БУ 
«РССМП» созвать общее собра
ние трудового коллектива, что

бы избрать представительный 
орган, однако руководство 
это решение не исполняет. В 
нарушение трудового законо
дательства без учета мнения 
представителя коллектива на
чальство самовольно устано
вило учетный период рабоче
го времени в 1 год, изза чего 
для работников изменились 
правила внутреннего трудо
вого распорядка. Также руко
водство самовольно отменило 
трехдневный дополнительный 
отпуск сотрудникам, чей не
прерывный стаж работы со
ставляет более трех лет.

Кстати
Во Владикавказе утром 8 

марта 50 водителей «скорой 
помощи» отказались выйти 
на работу, устроив забастов-
ку, сообщает ИТАР-ТАСС. В го-
роде с населением 330 тысяч 
остались работать четыре 
бригады «скорой». Бастующие 
водители пожаловались, что 
им не выплатили зарплату 
за февраль, руководство от-
менило надбавки и премии. По 
словам участников акции, при 
зарплате в 12 тысяч рублей 
им приходится за свой счет 
ремонтировать машины «ско-
рой помощи». После общения с 
представителями горадмини-
страции и руководством ре-
гионального отделения ФОМС 
водители вышли на линию. На 
экстренном собрании руково-
дитель горздрава пообещал 
выяснить ситуацию с руко-
водителем станции скорой 
помощи и прислать предста-
вителя трудовой инспекции. 
Главврач и главный бухгалтер 
отсутствовали на собрании 
по болезни.

Смертность  
продолжает расти

КСП констатировала 
нарушения

Эта история – не плод воображения. Она произошла с 
журналистом-пенсионером, заслуженным работником куль-
туры ЧР Павлом Галочкиным. И не только с ним – подобное 
приключается с каждым из тех, кому приходится оформлять 
инвалидность. Но журналист на то и журналист, чтобы, на-
блюдая за происходящим, обращать внимание на все, а по-
том записывать. Вот какой вывод в результате наблюдений 
сделал автор: чтобы получить инвалидность в нашей стране, 
надо иметь очень крепкое здоровье.

Россия движется в правильном направлении! 
Дмитрий Медведев 

Ведь вся история страны – история болезни.
Владимир Высоцкий


